

Sommaire de la revue de presse du 23 octobre 2012

Vu du Sénat #9: Paris en danger, les Roms sont à nos portes

Que n'ai-je entendu lorsqu'on a débattu des Roms, lundi dernier, dans l'hémicycle! Des propos à la limite de l'audible, venant d'une droite fatiguée par elle-même, usée par ses dérives vers les extrêmes. Ce n'est pas cinq ans de présidence de gauche qu'il lui faudra, mais pour certains de ses membres en tout cas, cinq bonnes années de dressage à l'humanisme. [...] HUFFINGTON POST 22/10/2012

Roms : des retours et une aide à l'intégration

Mal aimés et stigmatisés, les Roms ne sont que rarement les bienvenus. Qu'ils posent un pied dans une commune et c'est l'affolement. Gérer leur accueil, c'est la hantise des élus qui savent qu'ils marchent sur des œufs, pris entre leurs obligations de solidarité et leur souci de ne pas provoquer d'appel d'air. [...] LA NOUVELLE REPUBLIQUE 22/10/2012

Un mémorial aux Roms victimes de l'Holocauste en plein coeur de Berlin

Situé face au Parlement allemand, le mémorial est installé à proximité de celui consacré aux victimes de la Shoah et de celui dédié aux homosexuels tués par les nazis. Plus de 65 ans après l'Holocauste, la chancelière allemande Angela Merkel inaugure mercredi à Berlin le mémorial aux Roms victimes du nazisme alors qu'ils subissent toujours racisme et discrimination dans de nombreux pays d'Europe. [...] Le Point.fr - le 22/10/2012

Les enfants roms : ne pas rompre le fil de l'école

BLOG JP ROSENCZVEIG

Les expulsions de camps " roms " se multiplient à la demande des propriétaires, des voisins ou des communes, pour obéir à une décision de justice ou administrative. Le souci de l'ordre public est souvent invoqué. Même si des précautions sont prises la violence est extrême. On ne peut qu'être révolté de voir ces misérables cahutes de bois ou des roulottes souvent incapables de rouler être détruites, souvent broyées à coups de pelleteuses. [...] LE MONDE 21 octobre 2012

Gens du voyage : 1.200 personnes recensées

Selon les données fournies par l'association ADAPGV 86 (*), la communauté des gens du voyage représenterait environ 1.200 personnes à Châtelleraut. Ce chiffre, important, comprend à la fois de vrais voyageurs, qui ont une adresse ou un lien familial localement, des gens qui ne partent que quelques mois par an et des familles sédentarisées. [...] LA NOUVELLE REPUBLIQUE 21/10/2012

France INTER Emission PERIPHERIES d'Edouard Zambo

Série sur les Roms à Marseille

De l'avis unanime des associations qui accompagnent ces migrants venus essentiellement de Roumanie ou de Bulgarie, leurs conditions de vie se dégradent et de plus en plus de Roms campent maintenant à même les trottoirs de la cité phocéenne. Pour une série de 4 émissions, Périphéries s'installe dans les quartiers nord de Marseille à la rencontre de ces migrants et des acteurs de terrain qui les accompagnent et mettent en œuvre des solutions souvent efficaces d'intégration. Après le trottoir c'est le caniveau ? du 30/09/2012

Roms : De la rue au logement (Roms sweet home) du 07/10/2012

Roms : Une expérimentation qui fonctionne du 14/10/2012

Esthéra, 13 ans et demi et huit années dans les rues du 21/10/2012

Préciser l'urbanisme pour lutter contre l'exclusion

Fort de conclusions d'une étude portant sur la validité des documents d'urbanisme l'ANGVC demande au gouvernement de rendre plus contraignant le code de l'urbanisme. En effet selon les résultats d'une enquête adressée à 34 320 communes, plus de 95% d'entre elles, en contradiction avec la loi SRU du 13 décembre 2000, interdisent l'installation des résidences mobiles sur l'ensemble de leurs territoires. " L'association affirme en conséquence que le document d'urbanisme applicable dans ces communes est automatiquement générateur de faits de délinquance ! " [...] Dépêches Tsiganes le 19 octobre 2012

Seules 5% des communes respectent le droit de l'urbanisme

Publiée le 18 octobre, une étude menée auprès de 34 320 communes révèle que 95% de celles-ci possèdent des documents d'urbanismes entachés d'irrégularités. En interdisant de manière générale et absolue l'installation de résidences mobiles, utilisées comme habitats permanents, ces collectivités ne respectent pas la loi du 13 décembre 2000 qui prévoit la mixité des types d'habitats. Cette étude révèle aussi que les services de l'Etat n'effectuent pas efficacement leurs missions d'information des maires et de contrôle de légalité générant ainsi de nombreux litiges. [...] Dépêches Tsiganes le 19 octobre 2012

"C'est un peuple à l'abandon"

"Je ne vais pas sur les plateaux télé parce que je ne sais pas contenir mon émotion." Tony Gatlif est un écorché vif qui porte à bout de cœur une cause qui le submerge. Il arrive les bras chargés d'un épais dossier dont il sortira une collection de cartes postales, de photos, un véritable livre d'histoire des Roms, "du peuple rom" comme il aime à le souligner. Il parle posément, puis s'emporte et puis s'arrête, la simple évocation des enfants dans les camps de la mort lui faisant toujours monter les larmes aux yeux, il s'excuse. [...] Libération le 18 octobre 2012

Le moment Roms

Par PIERRE HIVERNAT

Voici maintenant un mois que les ministres français de l'Intérieur, Manuel Valls, et délégué aux Affaires européennes, Bernard Cazeneuve, se sont rendus à Bucarest pour s'entretenir de la situation des Roms avec le président roumain, Traian Basescu, et son Premier ministre, Victor Ponta. Difficile de faire mieux comme affiche. [...] Libération 18 octobre 2012

Hongrie : des Roms en peine

Après la Seconde Guerre mondiale, l'industrialisation socialiste a choisi une voie sans équivoque pour les Tsiganes hongrois : pour gagner leur vie honnêtement, ils devaient entrer dans l'industrie. Pour des métiers peu qualifiés, ils recevaient le même salaire que tout le monde. Ainsi, c'est surtout l'univers des usines et des mines qui a "nivelé" les différences. [...] Libération le 18 octobre 2012

Les Roms de Roumanie rêvent de partir à l'étranger

Rue des Eaux, au milieu d'un quartier de friches industrielles, dans la banlieue de Craiova, à 180 km de Bucarest. Les Roms se sont installés dans d'anciens baraquements militaires. Misère à l'africaine. On s'entasse à huit ou dix dans des minuscules deux-pièces sans eau et la plupart du temps sans électricité. [...] OUEST France jeudi 18 octobre 2012

Nouvelle expulsion de Roms à Marseille, installés dans une église à l'abandon

Agrandir le texte Diminuer le texte Imprimer l'article Tout leParisien.fr sur votre mobile. La police a procédé jeudi à Marseille à l'expulsion d'une soixantaine de Roms installés dans une église désaffectée de longue date et sous le coup d'un arrêté de péril, a-t-on appris auprès de la préfecture de police des Bouches-du-Rhône. [...] LE PARISIEN / AFP le 18.10.2012

Nouvelles expulsions de Roms à Marseille et à Roubaix

La police a procédé jeudi 18 octobre à Marseille à l'expulsion d'une soixantaine de Roms installés dans une église désaffectée de longue date et sous le coup d'un arrêté de péril, selon la préfecture des Bouches-du-Rhône. Il s'agit de trente-deux adultes et de vingt-huit enfants qui étaient dans l'église Saint-Martin-d'Arenc, selon la préfecture, qui a précisé avoir proposé une solution de relogement en hôtel aux familles, qui ont refusé. [...] Le Monde.fr avec AFP | 18.10.2012

Une trêve hivernale pour les Roms ?

Le Défenseur des droits a demandé au Premier ministre de suspendre les évacuations de campements roms pendant l'hiver, selon le principe de la "trêve hivernale" qui s'applique en matière d'expulsion locative, a-t-on appris jeudi auprès de ses services. [...] Libération le 18 octobre 2012

Petit lexique des Tsiganes, Roms, gens du voyage

"Toutes les communautés tsiganes ont à affronter le même problème : comment construire et maintenir une autonomie dans une situation d'immersion et, pour la majorité d'entre elles, de dispersion ? Les réponses sont multiples." Ce postulat, écrit par l'anthropologue Patrick Williams dans Etudes tsiganes en 1994, laisse entrevoir l'unité et la diversité de ce peuple, qui représente la première minorité ethnique d'Europe, forte de 10 à 12 millions de personnes. [...] Le Monde.fr le 17/10/2012 Par Angela Bolis

Expulsés de leur camp, les Roms de Noisy livrés à eux-mêmes

REPORTAGE Deux jours après l'évacuation, les pouvoirs publics n'ont apporté aucune solution de relogement. En urgence, 22 personnes ont été accueillies dans le jardin d'un particulier. Le scénario est immuable. Au petit matin, les cars de CRS entourent le campement rom. Les occupants ont quelques dizaines de minutes pour rassembler leurs affaires, avant d'être évacués. Les pelleteuses arrivent enfin, pour détruire les baraques de tôle et de bois. [...] Libération le 17 octobre 2012

Hongrie: mobilisation rom contre une manifestation d'extrême droite

MISKOLC (Hongrie) (AFP) - Plusieurs centaines de Roms ont défilé mercredi à Miskolc, dans l'est de la Hongrie, une mobilisation rare pour cette minorité qui protestait contre une manifestation du parti d'extrême droite Jobbik dans la même ville. [...] NOUVEL OBS / AFP le 17-10-2012

" La caravane est un logement " dit le juge !

Dans une décision du 15 octobre, le TGI de Nantes a reconnu qu'une caravane est un " logement par destination ". Ce constat offre à ses occupants la protection du droit du logement notamment en matière d'expulsion. Pour assoir sa décision le juge nantais s'appuie sur un retournement de la jurisprudence, la Charte sociale européenne et la circulaire " campements illicites " du 26 août dernier. [...] Dépêches Tsiganes le 17 octobre 2012

Evacuation d'un non campement non insalubre

La Voix des Roms la décision d'expulsion de deux familles d'un pavillon appartenant à l'Etat, sans solution de relogement. L'association insiste sur les difficultés que rencontrent ces familles dont certains membres sont gravement malades. [...] Dépêches Tsiganes le 16 octobre 2012

Levée des mesures transitoires le sénat dit non

Le 15 octobre les sénateurs se sont prononcés sur la proposition de résolution demandant la levée des mesures transitoires pour les Roumains et les Bulgares déposée par le groupe écologiste. Celle-ci a été repoussée par 157 voix pour et 173 voix contre. Le gouvernement s'en étant remis à la sagesse des sénateurs, les mesures transitoires devraient perdurer jusqu'au 31 décembre 2013. [...] Dépêches Tsiganes le 15 octobre 2012

France INTER Emission LA BAS SI J'Y SUIS de Daniel Mermet

Je ne suis pas raciste, mais les Roms... (1) du 15/10/2012

Et si les Roms étaient une nouvelle arme politique ? Et si le terrain sur lequel élus et médias les cantonnent n'était pas uniquement celui de leurs campements illégaux ?

Je ne suis pas raciste, mais les Roms... (2) du 16/10/2012

Selon un sondage Atlantico/Ifop publié le 14 août dernier, 80% des Français sont favorables au démantèlement des camps illégaux de Roms... mais 73% jugent la mesure inefficace.

Je ne suis pas raciste, mais les Roms... (3) du 17/10/2012

Une aire d'accueil où les familles sont accompagnées par un travailleur social et où, à terme, les ressortissants qui ont un travail peuvent intégrer des logements classiques... C'est possible... C'est l'exemple de Lieusaint.

Je ne suis pas raciste, mais les Roms... (4) du 18/10/2012

Assimilation, intégration, insertion... Ces trois termes ne sont pas neutres et reposent sur des philosophies politiques différentes. Le combat du vocabulaire et du sens donné aux faits sociaux fait partie intégrante de ces luttes sociales.

Roms : Gardanne choisit l'assistance plutôt que l'expulsion

La municipalité a aidé onze familles sur un terrain communal à s'installer en échange d'un engagement à scolariser les enfants.

La municipalité de Gardanne (Bouches-du-Rhône) a décidé d'apporter son aide à onze familles roms installées sur une friche industrielle de la commune, plutôt que de les faire expulser, a annoncé son maire lundi lors d'une conférence de presse. "Notre souci, c'est de montrer qu'on peut accueillir les Roms de façon humaine, comme des citoyens à part entière", a souligné Roger Meï, maire communiste de cette commune située entre Aix-en-Provence et Marseille, en se disant inquiet de la "montée de haine et d'incompréhension" à l'égard des Roms. [...] Le Point.fr - le 15/10/2012

Noisy-le-Grand : un camp de Roms évacué ce matin

Un bidonville très insalubre où vivaient 80 Roms, selon la préfecture, environ 200 selon les associations, était en cours d'évacuation lundi matin à Noisy-le-Grand (Seine-Saint-Denis). "Les policiers ont encerclé le camp. Ils forcent les familles à faire leurs bagages", a expliqué Nathalie-Marie Chantepie, de l'association Porte-B'honneur. [...] LE PARISIEN le 15.10.2012

Images : le défunt carnet de circulation

Le 5 octobre 2012 le Conseil constitutionnel a abrogé les dispositions les plus humiliantes du statut des gens du voyage : le carnet de circulation et l'obligation de le faire viser tous les 3 mois par les forces de police. Néanmoins, le conseil a maintenu les autres dispositions de la loi du 3 janvier 1969, jugées discriminatoires. Cette décision très controversée a été au cœur de la Marche pour la dignité des gens du voyage qui s'est déroulée le 7 octobre. [...] Dépêches Tsiganes le 13 octobre 2012

Lavaur. L'aire des gens du voyage fait débat

Conseil municipal hier soir. C'était triste comme un jour sans pain. L'ordre du jour du conseil municipal, qui s'est tenu hier soir à 19 h, s'étirait en longueur : décisions budgétaires, subventions aux associations, bourse à projets, fonds de concours, tarifs au musée et à la médiathèque, acquisition d'une œuvre, cession d'un bien, dénominations de voies, tous ces points n'ont pas enflammé la maigre assistance, ni déclenché de grandes tirades des conseillers municipaux. [...] LA DEPECHE 13/10/2012

Avignon : des policiers roumains pour mieux gérer les problèmes liés aux Roms

Marie-Josée Roig, maire UMP d'Avignon et présidente de la Communauté d'Agglomération du Grand Avignon, est revenue mercredi du ministère de l'Intérieur avec une proposition originale dans ses bagages: affecter des policiers roumains dans sa ville pour faciliter le dialogue avec les Roms. [...] Le Parisien Aurélie Rossignol le 12.10.2012

Il accueille les gens du voyage à coups de fusil

Ne rentre pas qui veut. Encore moins les gens du voyage. C'est un peu l'image laissée mercredi au tribunal par ce chef d'entreprise de 55 ans qui n'a pas hésité à faire usage de son fusil de chasse le 19 juin dernier. Depuis son habitation donnant sur la D1044 il a aperçu une camionnette ralentir devant chez lui. Il n'en fallait pas plus pour, qu'à ses yeux le véhicule, soit qualifié de " suspect ". Il va sur le trottoir et aperçoit deux hommes sortir du fourgon. " Ils allaient rentrer chez le voisin. L'un des deux a voulu me parler, je n'ai pas compris, j'ai fait demi-tour et je suis rentré ". [...] L' AISNE NOUVELLE le vendredi 12 octobre 2012

Saint-Gaudens. Gens du voyage : "il s'agit de sécurité, d'hygiène et de justice"

Communauté de communes

Nouveau débat autour des gens du voyage au sein de la communauté de communes. Cette fois, c'est de compétence dont il s'agissait.

Une nouvelle fois, c'est l'aire d'accueil des gens du voyage qui a enflammé les débats au sein du conseil de la communauté de communes réuni à Aspret-Sarrat. Il s'agissait cette fois-ci de décider que la communauté prenait la compétence en la matière. [...] LA DEPECHE le 12/10/2012

Roumains et Bulgares pourront accéder à deux fois plus de métiers

Roumains et Bulgares sont soumis jusqu'à fin 2013 à des restrictions. Cette mesure vise notamment à "faciliter" leur "insertion". L'accès à l'emploi des Roumains et des Bulgares va être élargi à 291 métiers, contre 150 auparavant, dans des secteurs où les employeurs peinent à recruter, ont indiqué jeudi les ministères de l'Intérieur et du Travail dans un communiqué. [...] Le Point.fr - le 11/10/2012

Cour des comptes : insuffisances vis-à-vis des Voyageurs

La Cour des comptes pointe de nombreuses difficultés dans l'accueil et l'accompagnement des gens du voyage. " Une politique ambitieuse mais insuffisamment pilotée, partiellement mise en œuvre, difficile à évaluer, avec une faible mobilisation des acteurs publics et des résultats insuffisants ", affirment les têtes de chapitres du rapport thématique publié le 11 octobre 2012. Néanmoins les comptables de l'argent public nuancent leurs critiques en constatant des situations très inégales selon les territoires. [...] Dépêches Tsiganes le 11 octobre 2012

L'accueil des gens du voyage en France jugé insuffisant par la Cour des comptes

L'accueil et l'accompagnement des gens du voyage en France restent insuffisants, avec un retard important dans la construction des aires d'accueil et un taux de scolarisation des enfants "préoccupant", relève la Cour des comptes dans un rapport rendu public jeudi. [...] Le Monde.fr avec AFP | 11.10.2012

Les députés PS veulent aussi abroger la loi de 69

Statut des Voyageurs : le 10 octobre 2012, les députés socialistes ont soutenu l'initiative de Dominique Raimbourg visant à totalement abroger la loi de 69. " Nous consultons les ministères pour voir s'il est utile d'enrichir notre proposition de loi avec des mesures facilitant l'insertion des voyageurs ", précise le député de Loire-Atlantique. [...] Dépêches Tsiganes le 11 octobre 2012

Gens du voyage : le maire plaide, l'opposition sort

Deux groupes, deux stratégies. Hier soir, au conseil municipal, les opposants à la majorité de Gilles Bourdouleix ont choisi des voies différentes pour un même objectif : exprimer leur désaccord avec l'attitude du maire lors des polémiques de ces derniers jours. Les centristes ont quitté la séance d'emblée, sans même avoir la possibilité de lire la déclaration qu'ils avaient prévue : Xavier Coiffard, qui entendait dénoncer " un nouveau cap dans l'agressivité politique du député-maire ", a demandé la parole en dehors des conditions prévues par le règlement intérieur. [...] Ouest France Mardi 09 octobre 2012

"Les Fils du Vent" : La vie manouche, sans polémique et en musique

Par Noémie Luciani

Entre les caravanes, sur scène ou dans la rue, Bruno Le Jean a suivi pendant cinq ans leur quotidien peu ordinaire, où chaque instant trouve une mélodie propre. Sur les cordes de la guitare, les doutes s'apaisent, les joies se célèbrent, le quotidien se rythme. Seuls les mots importants sont dits : on y parle calmement des incertitudes liées à un statut politique complexe, de la dévotion sans bornes que l'on doit à sa famille, de cette musique que l'on aime inconditionnellement et tous les jours. [...] Le Monde.fr | 09.10.2012

Voyageurs malgré eux

Vivant faute de mieux dans un camping-car, la famille Magister a été soumise malgré elle au statut spécial des gens du voyage de 2009 à 2012. Difficultés pour faire valoir ses droits aux aides sociales, obligation de faire viser les carnets tous les trois mois à la gendarmerie, difficultés pour stationner, pour voter... Chronique d'une perte de citoyenneté... [...] Dépêches Tsiganes le 9 octobre 2012

Suppression du "carnet de circulation" pour les gens du voyage

Le Conseil Constitutionnel avait été saisi d'une question prioritaire de constitutionnalité (QPC), transmise par le Conseil d'Etat, concernant la loi de 1969 régissant la vie quotidienne des gens du voyage. La loi du 3 janvier 1969 "relative à l'exercice des activités ambulantes et au régime applicable aux personnes circulant en France sans domicile ni résidence fixe" faisait notamment obligation à toutes les personnes âgées de plus de 16 ans ayant une résidence mobile depuis plus de six mois d'être en possession d'un "livret" de circulation ou d'un "carnet" si elles n'ont pas de ressources régulières. [...] " France 3 RHONE ALPES le 08/10/2012

A Lyon, des Roms squattent une usine désaffectée

Une centaine de Roms, soutenus par un collectif, occupent une usine désaffectée du quartier Grand Trou à Lyon. Les riverains s'interrogent. Le propriétaire des lieux, lui, a porté le dossier en justice. [...] Metro le 8/10/2012

La suppression du titre de circulation au coeur de la "Roma Pride"

La suppression intégrale du titre de circulation pour les gens du voyage, partiellement abrogé vendredi par la Conseil Constitutionnel, était dimanche au coeur de la "Roma Pride", manifestation de soutien aux Roms qui a rassemblé environ 200 personnes à Paris. (c) Afp [...] NOUVEL OBSERVATEUR 07-10-2012

France INFO Emission 5 Jours à la Une

Roms : vivre dans un campement de fortune Lundi 1 Octobre et mardi 2 octobre

Le premier épisode de ce feuilleton vous emmène au Camp Voltaire, à Saint-Denis. 60 familles vivent légalement sur ce terrain prêté par la mairie.

Suite de notre immersion dans le terrain Voltaire de Saint-Denis. Un habitant témoigne sur les questions liées à l'argent. Alors que le camp est secoué par une vague de fermeture de comptes bancaires.

Les Roms, une longue histoire absente des manuels scolaires Le 03 Octobre 2012

D'où viennent les Roms ? Qu'ont-ils de commun avec les Gitans ou les Manouches ? Quel est leur histoire et quelles sont leurs origines ? Retour sur 1000 années de présence en Europe absentes des manuels scolaires.

Roberto, Rom et Français depuis trois générations Le 04 Octobre 2012

Entre 15 et 20.000 Roms venus des pays nouvellement entrés dans l'Europe vivent en France. Mais dans notre pays, les Roms seraient 500.000. Qui sont les autres ? Des Français ! Des Roms présents en France depuis plusieurs générations et qui n'avaient jamais fait parler d'eux. Rencontre avec Roberto, un entrepreneur de Seine-Saint-Denis.

Roms : la nouvelle vie des Boti Le 05 Octobre 2012

Pendant ces quelques jours passés au camp Voltaire, nous avons rencontré Misa, venu rendre visite à des membres de sa famille. Ce charismatique quinquagénaire a vécu pendant plus de six ans avec les

habitants du terrain. Mais désormais, il vit à une dizaine de kilomètres, dans un HLM attribué par l'agglomération Plaine Commune.

Gens du voyage: la fin de la stigmatisation?

Le Conseil constitutionnel se prononce ce vendredi sur l'abrogation de la loi du 3 janvier 1969 qui crée un statut dérogatoire au droit commun pour les "gens du voyage". Une décision qui pourrait améliorer les conditions d'accueil des "gens du voyage". Sans tout régler toutefois. [...] L'EXPRESS Par Léonie Place le 05/10/2012

Le jeune Rom de la semaine : Mitko, 27 ans, en CDI dans une entreprise de nettoyage

" "3,50" ! C'est le premier mot j'ai appris "

Portrait Quand Mitko est arrivé en France, le premier truc qu'il a fait, c'était de vendre des cigarettes au noir à Bagnolet. 8 ans après le gus est en CDI dans une entreprise de nettoyage. Et a eu le temps d'expérimenter une histoire d'amour compliquée. [...] Streetpresse le 5 octobre 2012

Gens du voyage: le Conseil constitutionnel supprime l'obligation du carnet de circulation

PARIS (Sipa) - Le Conseil constitutionnel a censuré vendredi plusieurs articles de la loi de 1969 imposant aux gens du voyage ne justifiant pas de ressources régulières un carnet de circulation. Il a en revanche maintenu l'existence d'un livret, estimant qu'il n'était pas "contraire à la liberté d'aller et venir". Les Sages jugent "contraires à la Constitution les dispositions" du texte instaurant un carnet de circulation qui devait être visé tous les trois mois par l'administration. Autres dispositions censurées, celles "imposant aux personnes sans domicile ni résidence fixe, trois ans de rattachement ininterrompu dans la même commune pour être inscrites sur les listes électorales". [...] NOUVEL OBS le 05-10-2012

Roms : des élus de gauche interpellent le préfet

Après le coup de sang de certains riverains d'un camp illégal de Roms, aux Créneaux (15e) jeudi dernier, et les prises de position de plusieurs élus marseillais sur cette expulsion, une lettre ouverte vient d'être adressée au préfet des Bouches-du-Rhône. À l'initiative de cette missive, le conseiller municipal d'opposition municipale Sébastien Barles (Europe Écologie-Les Verts). Avec lui, plusieurs autres partenaires du groupe "Faire gagner Marseille" ont cosigné ce courrier, expliquant qu'il ne s'agit pas d'un "simple problème humanitaire, sanitaire et social mais de l'intégrité physique de ces personnes qui est en jeu par le laisser-faire des autorités locales et la politique contradictoire du gouvernement sur le sujet des Roms". [...] LA PROVENCE le jeudi 04 octobre 2012

Roms la préfecture renonce au projet de Cysoing

POLEMIQUE | La préfecture du Nord a indiqué mercredi que le projet, très contesté par les habitants de la commune de Cysoing et de ses alentours, d'implanter un campement de Roms sur la ville avait été abandonné. [...] NORD ECLAIR le 03/10/2012

Roms: l'UEJF poursuit J.M. Le Pen

L'Union des étudiants juifs de France (UEJF) a déposé une citation à comparaître en correctionnelle contre Jean-Marie Le Pen, qui avait attribué aux Roms cette phrase "Nous, nous sommes comme les oiseaux, nous volons naturellement", a-t-elle annoncé aujourd'hui dans un communiqué. L'UEJF a déposé une citation directe pour "provocation à la haine raciale" et pour "diffamation raciale" devant

le tribunal correctionnel de Saint-Nazaire, qui examinera au fond cette affaire le 5 février à 14h. [...] AFP le 03/10/2012

Gens du voyage. Le préfet ne veut pas de " République autonome de Cholet "

Dans une interview accordée à Ouest-France, le nouveau préfet François Burdeyron répond sans détour aux attaques du maire de Cholet.

Dimanche après-midi, une violente altercation a éclaté à Cholet, entre les gens du voyage et le maire Gilles Bourdouleix. Le lendemain, le premier magistrat de la ville a porté plainte contre X pour " tentative de meurtre ", contre le ministre de l'Intérieur Manuel Valls " en raison du peu d'effectif de police ", contre le préfet François Burdeyron, " pour avoir fait partir les renforts de police ". [...] OUEST France mardi 02 octobre 2012

La ville de Lille interpelle le préfet sur les Roms

Le bras de fer se poursuit entre la préfecture et la ville de Lille au sujet des populations Roms. La maire de Lille a indiqué lundi qu'elle refusait pour l'instant de transmettre au préfet le document permettant l'évacuation du campement Roms de la rue de Carvin, à Lille-Sud. Motif : la préfecture n'a toujours pas fourni de solution de relogement, ni pour eux ni pour les populations évacuées de Villeneuve-d'Ascq le 9 août. Le campement de la rue de Carvin héberge actuellement près de 900 personnes, selon les services de la ville de Lille. [...] 20 MINUTES le 02/10/2012

Les Roms chassés jeudi à Marseille de nouveau évacués par la police

La police a procédé mardi à l'évacuation en urgence d'une trentaine de Roms installés dans le nord de Marseille sur un parking géré par la ville, a annoncé la préfecture des Bouches-du-Rhône, après leur fuite jeudi d'un précédent camp sous la pression d'habitants. "La police nationale a procédé à l'évacuation du campement en exécution d'un arrêté municipal d'expulsion motivé par la dangerosité du site", a précisé la préfecture dans un communiqué. [...] Libération le 2 octobre 2012

Roms chassés: "S'il y a des plaintes, nous enquêterons"

Le bras de fer se poursuit entre la préfecture et la ville de Lille au sujet des populations Roms. La maire de Lille a indiqué lundi qu'elle refusait pour l'instant de transmettre au préfet le document permettant l'évacuation du campement Roms de la rue de Carvin, à Lille-Sud. Motif : la préfecture n'a toujours pas fourni de solution de relogement, ni pour eux ni pour les populations évacuées de Villeneuve-d'Ascq le 9 août. Le campement de la rue de Carvin héberge actuellement près de 900 personnes, selon les services de la ville de Lille. [...] 20 MINUTES le 02/10/2012

Une aire d'accueil presque aux normes

Les gens du voyage ont à leur disposition un site d'emplacement légal à la sortie de la ville en direction de Brancourt-le-Grand. Mais depuis des années, le maire bohainois refusait de concevoir des frais pour l'installation d'un espace conforme à la loi.

Jean-Louis Bricout estimait que le financement d'un tel projet ne devait pas être assuré par les caisses de la ville, mais par la communauté de communes du pays du Vermandois. Le président de la CCPV n'était pas d'accord. Le chef de file de l'opposition bohainoise Eric Maudens a tellement mis la pression au conseil municipal, que la mairie a fini par céder et se rendre compte qu'il fallait agir en trouvant des solutions. [...] L'AISNE NOUVELLE le mardi 02 octobre 2012

Roms : vivre dans un campement de fortune

Cette semaine, 5 jours à la une s'intéresse à cette communauté méconnue qui occupe pourtant une place centrale dans l'actualité. Pourquoi les Roms viennent-ils en France ? Travaillent-ils ? Comment imaginent-ils leur avenir ? Qui sont les Roms de France ? Le premier épisode de ce feuilleton vous emmène au Camp Voltaire, à Saint-Denis. 60 familles vivent légalement sur ce terrain prêté par la mairie. [...] RFI Lundi 1 Octobre 2012

Les familles Roms trouvent un toit

Dimanche après-midi, la quarantaine de Roms dont le campement a été brûlé jeudi soir par des habitants de la cité des Créneaux (15e) a trouvé un abri, sans sanitaire ni point d'eau. "Les familles se trouvent dans un hangar désaffecté entre le 3e et le 15e arrondissement et elles le remettent en état, a précisé Jean-Paul Kopp, le président de Rencontres Tsiganes, une association de lutte contre les discriminations et pour l'application des droits citoyens. Ils attendent le feu vert de la préfecture pour rester dans ce lieu." [...] 20 MINUTES le 01/10/2012

Copé : " Les comportements inacceptables des gens du voyage "

Après avoir abordé la course à la présidence de l'UMP et son programme pour le parti ce lundi matin sur RMC et BFMTV, Jean-François Copé est revenu sur l'opération menée jeudi soir par des habitants de Marseille. Ils étaient allés eux-mêmes déloger un campement de Roms avant de mettre le feu aux restes. " Personne ne peut approuver la démarche des habitants de Marseille ", a-t-il reconnu, avant d'ajouter : " mais je comprends. En tant que maire de Meaux je suis alerté tous les jours sur les comportements inacceptables des gens du voyage. Il faut voir ce que c'est au quotidien ". [...] RMC.fr le 01/10/2012

"Avec les Roms, on s'est débrouillés"

C'est un bout de bitume à flanc de colline, coincé entre un cimetière et une déchetterie. Mais ils y tiennent. Jeudi soir, les habitants des Créneaux ont délogé une quarantaine de Roms, les "Roum's" comme ils disent, installés depuis dimanche dernier sur un terrain vague au pied de leurs anciens logements. La cité des quartiers Nord, bâtie en 1972, est en cours de démolition. Trois des quatre bâtiments qui composaient l'ensemble ont déjà disparu sous les coups des pelleteuses. [...] JDD le 30/09/2012

Inquiétudes après une nouvelle manifestation anti-Roms

PARIS (Reuters) - Le Parti de gauche, les écologistes et des organisations de défense des droits de l'homme ont exprimé leur inquiétude samedi et demandé au gouvernement d'agir après l'évacuation sous la pression de riverains d'un camp de Roms à Marseille, puis une manifestation anti-Roms à Lille. Ce sujet avait déjà déclenché une vive polémique sous le mandat Sarkozy, jusqu'à la Commission européenne, lorsque le gouvernement d'alors s'en était pris officiellement à cette catégorie de population. Il persiste sous la nouvelle majorité, qui poursuit le démantèlement de camps illégaux à condition qu'il soit autorisé judiciairement. [...] NOUVEL OBS le 29-09-2012

Ils aident les gens du voyage qui peinent à lire et écrire

Pascale Mardon-Belloir entame sa deuxième année de soutien scolaire aux enfants du voyage. Avec enthousiasme. " J'ai vraiment apprécié le contact avec la famille. On est très bien accueilli. On a toujours le café en arrivant... On discute aussi d'autre chose. Parfois le cours se prolonge et on se

retrouve à faire une partie de pétanque... " Pascale Mardon-Belloir est en service civique au sein de l'association SRI, Service régional aux itinérants, qui organise ce soutien pour tous les gens du voyage de l'agglomération nantaise. Elle est intervenue pour du soutien scolaire à la Clarière, à Nantes, l'an dernier : " On sent bien qu'en répondant aux questions de l'enfant, on parvient à débloquer des trucs. C'est très motivant. " [...] OUEST France le samedi 29 septembre 2012 par Anne-Lise FLEURY

Un projet social pour l'aire d'accueil des gens du voyage - Beaupréau

" La communauté de communes Centre-Mauges (CCCM) est la première collectivité en milieu rural du Maine-et-Loire à répondre au projet social local d'accueil approfondi concernant les gens du voyage ", indique Annick Braud, responsable des affaires sociales, lors de la réunion communautaire qui s'est tenue à Bégrolles-en-Mauges jeudi. La CCCM a ouvert une aire d'accueil pour les gens du voyage en septembre 2007 sur la ville de Beaupréau. Au 31 décembre 2011, 1 200 voyageurs y ont été accueillis. Mais le site ne doit pas se contenter d'offrir uniquement des conditions techniques de stationnement et d'installation convenables. La loi exige plus. " L'aire d'accueil doit aussi permettre aux familles d'avoir accès à l'ensemble des services du territoire, au travail et à la scolarisation ", précise Annick Braud. De fait, la CCCM a travaillé activement avec le conseil général pour établir un projet social local qui privilégie l'humain. [...] OUEST France samedi 29 septembre 2012

A Lille, une manifestation contre les Roms

Environ 700 personnes, selon les forces de l'ordre, ont manifesté samedi matin dans les rues de Lille contre l'éventuelle implantation sur la commune de Cysoing (Nord) d'un campement de Roms évacués en août de la banlieue lilloise. En tête du cortège, plusieurs élus de Cysoing et des alentours ont mené la marche organisée par le collectif "Pévèle-Mélantois en colère". [...] Libération le 29 septembre 2012

Camp de Roms à Marseille: deux témoins entendus dans l'enquête sur l'incendie

Deux personnes ont été entendues samedi comme témoins dans l'enquête sur l'incendie qui a fait suite, jeudi soir, au départ de familles roms d'un terrain qu'elles occupaient à Marseille face à l'hostilité de riverains, a-t-on appris auprès du parquet. L'enquête judiciaire qui a été ouverte a pour but de déterminer l'origine du feu qui a brûlé des débris et des encombrants. Les témoins auditionnés, des habitants, ont affirmé avoir tenté de les faire enlever dans la soirée de jeudi, après le départ des Roms. [...] Le Parisien le 29/09/2012

De trop bourgeois "bohèmes"

"Bohèmes" est une exposition en phase avec le présent. Cette affirmation peut se justifier de façon grave : ceux que l'on appelait bohémiens autrefois, on les nomme Roms. Le mot a changé, pas l'habitude de les tenir à l'écart. L'autre justification est moins grave : alors que l'argent manque, il y a dans "Bohèmes" deux expositions à visiter pour le prix d'une, ce qui est économique. [...] LE MONDE le 28.09.2012

France INTER Emission LA BAS SI J' Y SUIS de Daniel Mermet

Le pogrom des Roms du 28/09/2012

Plusieurs habitants et riverains d'une cité de Marseille ont chassé, jeudi soir, des familles roms installées à proximité de leur quartier. Finissant par incendier les restes de leur campement.

Des Roms abandonnent leur camp à Marseille sous la pression de riverains excédés

Des familles roms ont abandonné un campement face à l'hostilité de riverains jeudi soir dans le nord de Marseille, sans violences et en présence de la police, qui a constaté ensuite les traces d'un petit incendie sur les lieux, a indiqué vendredi 28 septembre la préfecture. [...] Le Monde.fr avec AFP | 28.09.2012

Roms chassés par des riverains à Marseille: "On peut craindre le pire" selon la LDH

Le président de la Ligue des droits de l'Homme des Bouches-du-Rhône, Bernard Eynaud, a estimé vendredi qu'on pouvait "craindre le pire" dans l'attitude de la population envers les Roms après qu'un campement a été mis en fuite par des riverains jeudi soir à Marseille.

"On a franchi un cap de plus. Il n'y a pas eu de blessé, mais on peut craindre le pire pour la suite", a-t-il déclaré à l'AFP, ajoutant que l'affaire renvoie aux "ratonnades" que la ville a connues dans le passé. "Avec, en toile de fond, un sentiment d'immobilisme des pouvoirs publics envers les Roms, qui sont des citoyens roumains ou bulgares, qui font l'objet d'une discrimination, d'un traitement particulier par rapport aux autres migrants", a déploré le responsable de la LDH. [...] NOUVEL OBSERVATEUR le 28-09-2012

Samia Ghali : "Cette situation se reproduira"

INTERVIEW - La sénatrice maire PS des XVe et XVIe arrondissements de Marseille dit comprendre l'exaspération des riverains qui ont contraint à la fuite des familles Roms et appelle le maire à leur trouver des terrains. [...] LE FIGARO Aliette de Broqua le 28/09/2012

La jeune Rom de la semaine : Elsa, 21 ans, étudiante

" J'aurais bien voulu être nomade pour pouvoir voyager un peu plus ! "

Portrait Née en France, convertie à l'Islam et fille de Rom, Elsa a pioché un peu partout dans son environnement culturel pour se construire. Mais une chose est sûre, son futur époux sera de sa communauté : " Pour que les enfants gardent nos origines. " [...] STREETPRESSE 27/09/2012